

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lloseta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 12 de Junio de 1918

N.º 2.799

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS N.º 19

Diputación Provincial

Ayer, a las doce, se reunió la Diputación Provincial, asistiendo los diputados señores Alemany, Fortuny, Sampol, Llobera, Lliteras, Morales, Sitjar, Pereira, Feliu y Alcina.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

También fueron aprobados los extractos de los acuerdos tomados en la misma sesión, que deben publicarse en el «Boletín Oficial» de la provincia.

El señor Presidente dió cuenta del fallecimiento del diputado provincial don Gabriel Massanet, a quien dedicó frases encomiásticas, proponiendo que la vacante que por este motivo existe en el Distrito de Palma se comunique al señor Gobernador a los efectos del párrafo 2.º del artículo 50 de la Ley provincial.

Igualmente dió cuenta de haber presentado don Miguel Torres, diputado electo por el Distrito de Ibiza, el acta de su elección, y fue suspendida la sesión por tres minutos para que la Comisión permanente de actas emitiera dictamen sobre ella.

De conformidad con el dictamen de la Comisión permanente de actas, fue aprobada la presentada por don Miguel Torres.

Seguidamente se acordó que el señor Torres ocupe un puesto en el cuarto turno de la Comisión provincial, y en la de Fomento los que tenía asignados don Bartolomé de Roselló, a quien sustituye.

Fue aprobada la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial respectivas al corriente mes.

Se dió por enterada la Diputación de un oficio del señor Gobernador de la provincia trasladando una R. O. dictada por el Ministerio de la Gobernación concediendo a la Diputación la autorización que había solicitado para interponer la oportuna demanda de reivindicación de los bienes que constituían el fideicomiso instituido por don Pedro Núñez Berard.

Se enteró la Diputación de un oficio del Alcalde de Inca solicitando que la Corporación apoye las gestiones que aquel Ayuntamiento viene realizando para que se reorganice el pago de los alcances a los repatriados de Ultramar.

También se enteró de un oficio del Alcalde de Ciudadela agradeciendo la subvención de mil pesetas concedida al Hospital de aquella ciudad.

Se acordó acceder a un oficio del Director del Hospital de Ibiza, interesando se solicite del Ministerio de la Guerra el aumento del precio de las estancias que en aquél causan los enfermos militares.

Se acordó apoyar la instancia del señor Presidente de la Unión industrial solicitando que la Diputación apoye sus gestiones encaminadas a conseguir que no se impida la exportación de calzado a Francia.

Fue aprobado un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que don Martín Mayol, don Jaime Nadal Camps, don Catalina Ferrá Munar, don Pedro Antonio Casasnovas Pastor, don Pedro Ignacio Mas Cabanellas, D. David March Alcover, don Pedro Juan Castañer Ozonas y don Jaime Coll Bernat, sean eliminados del reparto general formado por el Ayuntamiento de Deyá para cubrir el déficit de su presupuesto respectivo al corriente año.

Fue aprobado un dictamen de la misma Comisión proponiendo se rebaje a 245 pesetas la utilidad imponible de 1.348 pesetas con que fue clasificado don Jaime Coll Ripoll en el mencionado repartimiento.

La Diputación acordó inhibirse del conocimiento de una instancia suscrita por don Jaime Marroig Ripoll en solicitud de que sean eliminadas y excluidas determinadas utilidades que han de servir de base al repartimiento general formado por el Ayuntamiento de Deyá.

Fue aprobado un dictamen de la Comisión de Beneficencia proponiendo que accediendo a lo solicitado por don Antonio Moll Jaime, la plaza de topógrafo del Hospital que desempeña se equipare en categoría a la de practicante.

Fue aprobado un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se conceda a la Inclusa de Ibiza una subvención de 1.250 pesetas.

Igualmente fue aprobado otro dictamen sobre liquidación de créditos con el Estado.

Fueron aprobados dos dictámenes de la misma Comisión proponiendo se apruebe la cuenta de ingresos y gastos respectiva a 1917 y el presupuesto para 1918.

Fue también aprobado otro dictamen de la misma proponiendo se solicite de la Delegación de Hacienda de esta provincia la entrega de varias láminas pertenecientes al Hospital provincial de Ibiza.

Fue aprobado un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo se conceda al Ayuntamiento de Artá una subvención de 1000 pesetas para atender a la reparación de caminos vecinales.

Fue aprobado otro dictamen de la misma, proponiendo se conceda igual cantidad al Ayuntamiento de Andraitx para obras de urbanización de la plaza de S'Arracó.

Fue aprobado otro dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo se conceda a doña Josefa Cañellas viuda de don Pedro Ciaquera, la cantidad de 1.000 pesetas en concepto de tocas.

Igualmente quedó aprobado otro dictamen de la misma proponiendo se conceda a don Mariano Pérez la cantidad de 160 pesetas en concepto de auxilio de los gastos ocasionados por el entierro y funeral del que fue delincente de la Oficina de Construcciones civiles don Eusebio Ferrer.

Y, finalmente, fue aprobado un dictamen de la Comisión de Beneficencia proponiendo se saque a concurso la provisión de dos plazas de Médico supernumerario auxiliares del Hospital correspondiente a la sección de Medicina y tres correspondientes a la de Cirugía.

El señor Alemany saludó y dió la bienvenida al diputado señor Torres, deseándole que su gestión, en los destinos de la Diputación, sea provechosa.

El señor Torres agradeció la atención del señor Alemany, y saludó al propio tiempo a sus compañeros de la Diputación.

Y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

En las Trinitarias

Velada literario-musical

El domingo pasado por la tarde tuvo lugar en el Convento de las Hnas. Trinitarias una velada literario-musical.

Asistió al acto una selecta concurrencia. Se desarrolló el siguiente programa:

- 1.º «Segadoras», por un grupo de niñas.
- 2.º ¡Me han robado!, por las señoritas Martínez, Seguí, Cortés, Gacías, Garau, Juncosa, Huguet, Subías y Casasnovas.
- 3.º Gimnasia rítmica por una sección de parvullitas de la «Casa de los Niños» ejecutando los compases de 2 hasta 6 tiempos con brazos y pies; blanca con puntillo redondo y corcheas.

4.º Chozo y Palacio, representado por las señoritas Guasp, Sastre, Gutiérrez, Gacías, Cortés, Folch, Barceló, Garau, López, Benasser y Piña.

5.º Pieza de piano por la señorita Juan.

6.º Testamento original por las señoritas Juncosa, Seguí, Sureda, Gutiérrez, Cortés y Gacías.

7.º Pieza de piano por la señorita Vaquer.

8.º ¡Tres millones!, por las señoritas Vaquer, Juan, Seguí, Anglada, Hnas. Roca, Ribot, Rigo y Juanot.

9.º Pieza de piano a cuatro manos ejecutada por las señoritas Guasp y Cortés.

10.º Cuadro plástico «Dejad que los niños se acerquen a mí».

Todos los números fueron muy aplaudidos. Los asistentes al acto salieron gratamente impresionados de la agradable velada.

Adoración Nocturna

La fiesta de las Espigas en Pollensa

En la noche del 29 al 30 del actual se inaugurará en Pollensa una nueva Sección y con tal motivo el Consejo Diocesano ha acordado celebrar en la expresada noche la fiesta de las Espigas, conforme al siguiente programa:

La Sección de Palma, a la una y media de la tarde, del día 29, se reunirá en la iglesia de San Felipe Neri y, previo el rezo de las preces prescritas por el Ritual, se dirigirá a la estación de los Ferrocarriles de Mallorca, y en el tren ascendente de las dos y cuarto saldrá para La Puebla.

Desde La Puebla, en carruajes facilitados por los nuevos adoradores de Pollensa, se trasladarán a la indicada villa, en la que se practicarán los actos y Vigilia de inauguración, conforme lo acordado por la nueva Sección.

Adoradores nocturnos de Jesús Sacramentado! este Consejo Diocesano espera que, a pesar de las críticas circunstancias que atravesamos, haremos como otras veces un sacrificio para asistir a la inauguración de la nueva Sección y para dar ejemplo a los nuevos adoradores y juntamente con ellos y los de las otras secciones que prometen asistir, adorar, honrar y glorificar a Jesús Hostia, Nuestro Rey y Capitán.

Advertencias.—Habiendo concedido la Compañía de Ferrocarriles una rebaja en el precio de los billetes serán expendidos éstos por los Jefes de Turno, y en San Felipe Neri hasta el día 16 del actual inclusive.

El billete del tren es valedero para cualquier tren ascendente del día 29 y descendente del 30.

Sólo podrán disfrutar de esta rebaja los adoradores activos y honorarios.

Se replica a los honorarios, hombres y mujeres, que en los actos todos de la Vigilia ostenten el distintivo.

El Consejo Diocesano y Directivo

Procesión de San Antonio

de San Antonio

La solemne Procesión que todos los años celebra la Juventud Antoniana establecida en la iglesia de P. Capuchinos, en honor de Jesús Sacramentado y de San Antonio de Padua, tendrá lugar el día 15 del presente, saliendo de la citada Iglesia a las 6 y media de la tarde.

Recorrerá las calles siguientes: Zanoquera, 92, Alejandro Roselló, Eusebio Estada, del Ferrocarril, Conde de Sallent, P. del Ferrocarril, P. Juanot Colom, San Miguel, P. Olivar y Capuchinos.

Se invita a los caballeros, Terciarios y Congregantes Antonianos que no hayan recibido particular invitación a la asistencia a tan piadoso acto.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Ayer salió el «Ciudadela» para la ciudad de su nombre.

Despachados

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana, al mediodía, está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Antonio Lázaro», procedente de Mahón.

Otras noticias

El vapor «Bellver» llegó ayer al puerto de Avilés.

Los vapores «Balear» e «Isleño», han llegado al puerto de Gijón.

La Guardia de Honor

El Triduo que ha celebrado esta floreciente archicofradía a su excelso patrón fue solemnisimo.

La iglesia de los PP. Agustinos, donde primero se estableció tan recomendada devoción, estaba vistosísima con sobrios pero elegantes adornos. Ofrecían hermoso contraste las macetas y flores que salpicaban el pavimento, y encantaba a la multitud de fieles, que cruzó sus naves, las siete capillas, de cuyas columnas colgaban emblemas alegóricos al acto; en el centro aparecía Jesús como si encomendara a la Beata Margarita la propagación del culto a su deficiente Corazón.

El domingo, los Guardias de Honor se acercaron a comulgar y el M. I. Sr. Arcipreste, don Buenaventura Barceló, les dirigió antes su autorizada palabra.

La misa mayor fue a toda orquesta, interpretada por la Capilla cecilianá, dirigida por la experta batuta de don Pablo Coll, siendo la composición de Goicoechea. Durante el triduo se interpretaron, también, los motetes de Gaunot, Carturan, Pollieri y los trisagios de Torres, Bonña y Coll.

Anoche fué la procesión en la cual iban una comisión del Colegio de PP. Agustinos con su estandarte; la artística bandera de los cofrades llevada por don Mariano Barceló y las cintas por don José Ramis y don Joaquín Aguiló; a continuación los señores Nadal Guasp, capitán, los coronelos Angel Roselló y don Jaime Garau, el concejal don Aloy Corbella, don Antonio Roselló y don Enrique de España, el Vizconde de Couserans y Excmo. Sr. Conde de España; una representación de la Adoración y Vela y la Comunidad agustiniana presidiendo el P. Director D. Norberto V. Nieto.

El palio era llevado por los señores Riera, Roca (Antonio), Aguiló Valentí, Mir Jaime, Nadal Guasp, Font y Peña (Juan), Moragues Salvá, Nadal (Miguel) y don Pedro Sampol. Oficio de Preste el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, Arcipreste.

Entre la numerosa concurrencia figuraban algunas personalidades más que sentimos no recordar.

Los sermones y panegírico fueron predicados por los PP. José Cantarell, Constantino Malumbres y Marcelino Fernández.

Visita Pastoral

En Andraitx

Ayer, a las siete y media, llegó a este pueblo el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de su capellán de honor y del Secretario de visita señor Frau, siendo recibido en el puente por las autoridades, las que le acompañaron a la Iglesia; en ésta y una vez revestido de pontifical subió al púlpito, dirigiendo su paternal palabra al pueblo; acto seguido se celebró la misa de comunión, acercándose a recibir el Pan de los ángeles más de 450 personas.

A las once administró el Sacramento de la Confirmación a 500 niños, siendo padrinos el señor Alcalde de esta villa, don Pedro José Jofre y Pujol, don Mateo Bosch y Bosch, don Gabriel Bosch y Enseñat y don Juan Riera y Alemany; concluido este acto pasó la visita a la iglesia; por la tarde, a las cuatro, confirmó a las niñas, siendo madriñas la señora esposa de nuestro distinguido



Don Jaime Torres Bestard

Del Comercio
Ha fallecido
CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, madre y madre política, hermanos ausentes, hermana, hermanos y hermanas políticos, tíos, tías, primos y demás familia, ruegan lo tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde a las siete y media y seguidamente la conducción del cadáver, como también el funeral que se celebrará mañana a las once en la parroquia iglesia de San Miguel, por lo que se recibirá especial favor.

Casa mortuoria: Avenida de Alejandro Roselló, 40.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma de la finada.

El arbitrio sobre las carnes

El señor Alcalde nos suplica hagamos constar que, en la nueva organización que está ordenando para la más exacta contabilidad del arbitrio de carnes, interesa al público saber que todos los talonarios comprobantes del pago de las introducciones verificadas estarán, en lo sucesivo, rubricadas en el respaldo con la firma del señor Alcalde, sin cuyo requisito debe negarse el público a su admisión: lo que se anuncia para evitar dificultades.

Corresponsal
Andraitx, 11 de Junio.

El Capitán general

Mañana debe llegar a Ibiza, procedente de Cartagena, a donde fué para asistir a la boda de una hija suya, el Excmo. señor don Diego Muñoz-Cobo, Capitán general de estas islas.

Emprenderá viaje a dicha isla el caza-torpedero «Cadarso», a bordo del cual regresará a Palma nuestra primera autoridad militar.

El «Cataluña», y el «Lulio»

Se encuentra en Barcelona, desembarcando un cargamento de carbón mineral, procedente de Asturias, el vapor «Cataluña».

Cuando haya acabado de desembarcar el carbón, el «Cataluña» se trasladará, desde Barcelona a Valencia, donde tomará un cargamento de bocoyes de vino que ha de conducir a Cette.

Se encuentra en Valencia, tomando un cargamento de bocoyes de vino que ha de conducir a Cette, el vapor «Lulio».

Notas de Sociedad

Enfermos

El distinguido médico don Juan Muntaner guarda cama, sufriendo la enfermedad reinante.

Le deseamos pronto restablecimiento.

—Han sido administrados los últimos sacramentos, en Pollensa, al anciano señor don Miguel Costa y Ciure, por haberse agravado en la enfermedad que sufre.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor rápido «Rey Jaime I», el vocal de la «Isleña» don Jorge A. Cetre y don Juan Wallis.

También ha llegado el abogado y primer teniente de Alcalde de este Ayuntamiento, don Francisco Barceló.

Igualmente han llegado el concesionario de la Red Telefónica, don José Balet, acompañado de su señora, don Jacinto Feliu, don Ernesto Escalas, don Rafael Quetglas, don Gabriel Alomar, don José Clar, el médico señor Bonnin, el estudiante de Medicina señor Forteza Rey, don Pedro Gual, don Bartolomé y don Pedro Llobera, don José y don Antonio de Oleza y don Rafael Quetglas.

Igualmente ha llegado, procedente de Málaga y Barcelona, nuestro estimado compañero de Redacción don José M.º Vergé.

También ha llegado a bordo del «Rey Jaime I» don José Roselló Sendra.

Igualmente ha llegado el pintor don Alejandro Riquer, acompañado de su hija Emilia.

También ha llegado el capitán de artillería señor Yuste y el primer teniente de infantería señor Florez.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad el joven comerciante don Jaime Torres Bestard, habiendo sido su muerte muy sentida por cuantos le conocían.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su afligida esposa e hijos y a sus hermanos los capitanes de Infantería don Antonio y don Mateo, la expresión de nuestro sentido pésame.

LECHE PURA

Compre V. un PESA LECHES FAMILIAR, y sabrá lo que tiene la Leche de Puresa, el aparato y explicación solo cuesta, 1'50, en Casá Codina, Unión, 8, Palma.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 11 (5:30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.— El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Al suroeste de Noyon hicimos progresos combatiendo contra los refuerzos traídos al enemigo».

Parte oficial francés

París.— Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«El enemigo ha seguido sus grandes ataques tratando de progresar en dirección a Estres, Saint Denis y Ribécourt».

El enemigo, sufriendo grandes bajas, se apoderó de las aldeas de Mery, Dellogot y Saint Man.

Ha habido grandes combates en la planicie de Bellsi.

Al sur de Ressous el enemigo ha conseguido penetrar en Marqueglise.

Sigue la batalla en las inmediaciones del sur de Delincourt.

El enemigo ha logrado salir del bosque de Thyescourt.

Rechazamos pequeños ataques entre Courzelles y Rebecourt.

También rechazamos una tentativa alemana para recuperar Leport».

Parte oficial inglés

Londres.— Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Ha habido actividad de artillería».

Comunicado de aviación

Londres. Este comunicado detalla la labor de los aviones ingleses, diciendo que fué eficazísima.

Entre los éxitos que detalla figuran la voladura de un depósito de municiones en Mondidier; el incendio de un hangar en Roze; el incendio de trenes en Corchy y el ataque a columnas alemanas en marcha.

En combates aéreos derribamos 14 aviones enemigos y obligamos a aterrizar a cuatro.

Incendiamos un globo cautivo.

Nosotros perdimos cuatro aviones».

Buques hundidos.—Choque de vapores

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han torpedeado, al norte de la zona prohibida, buques por valor de 12.500 toneladas; entre ellas había un vapor francés, de regular tamaño, que fué torpedeado yendo en un convoy escoltadísimo».

Comunican que el vapor americano «Eun-kings», de 12.500 toneladas chocó con el vapor inglés «Dorknight», de 7.591 toneladas.

Se desconoce la suerte corrida por ambos.

El inglés «Basyll» se hundió después de chocar con el «Margaux».

El vapor inglés «Heincus», de 6.742 toneladas, se encuentra averiadísimo por haber chocado con otro vapor inglés.

El inglés «Antemar» llegó a puerto después de habérsele torpedeado.

El vapor inglés «Demodeleus» arribó a Malta con grandes averías.

La conferencia sobre el cange de prisioneros

Nauen.—Se ha inaugurado la conferencia sobre el cange de prisioneros en La Haya.

En el acto de la inauguración pronunció un discurso el Ministro del Exterior holandés, expresando la esperanza de que las negociaciones franco-alemanas tengan un buen éxito.

Madrid, 12 (22:00)

Comunicado oficial austriaco

Viena.— Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Se estrellaron nuevos intentos de los italianos».

En el desfiladero de Frenela rechazamos destamentos enemigos.

En Albania los franceses han reanudado un ataque.

Madrid, 12 (1:00)

Comunicado oficial francés

París.— Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial del mediodía:

El enemigo continúa la presión en Estres, Saint Denis y Rivécourt en cuya izquierda resistimos eficazmente.

Reconquistamos el pueblo de Mery.

Retrocédimos hasta Aronde.

Efectuamos una reacción rechazando al enemigo en todo el frente, restableciendo nuestras posiciones en la línea Velloi, Saint-Maur y sur de Markeglise.

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

(Sector del príncipe heredero Ruprecht de Baviera).

Actividad en el Somme.

El enemigo atacó entre el Ancre y el Somme donde fué su ataque paralizado por nuestras tropas.

En Corbie y Bray malogramos con grandes bajas otros ataques.

(Sector del Kromprinz).

El general Hutyer se posesionó de las alturas al sur este de Noyon donde las divisiones francesas no pudieron resistir el asalto del ala derecha.

Las tropas del general Ottinger se mantuvieron en las líneas enemigas al sur de Amainvillers.

El general Verg lucha en la región de Courcelles y en ambos lados de la carretera de Roie, Estres y Saint Denis, las mismas tropas perforamos la cuarta posición enemiga y rechazaron al adversario hacia Aronde.

El general Schules pasó el río Metz y después de asaltar las alturas de Markeglise y la montaña de Vighemon avanzaron hasta Autenil.

El general Hoffman perforó una posición enemiga al sur de Thiescot.

El número de prisioneros ha aumentado en diez mil».

De esta mañana

Madrid, 12 (5:30)

Buques torpedeados

Nauen.—(Oficial).—Los submarinos han hundido en el Mediterráneo distintos buques, figurando entre ellos los vapores ingleses, armados, «Cambrians», de 3600 toneladas, y «Gupedern», de 5189, con 4000 toneladas de carbón y 2 de carga general.

Parte oficial norteamericano

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado americano:

«Al noroeste de Chateau Thierry los franco-americanos han mejorado sus posiciones, causando al enemigo pérdidas en hombres y material y haciendo prisioneros».

Ha habido cañoneo en Woivre.

En la línea del Marne nuestras patrullas han ocupado el río, atacando con éxito las posiciones enemigas».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha seguido la batalla entre Montdidier y el Oise. A la izquierda del río contraatacamos en un frente de doce kilómetros, entre Rubercourt y Saint Maur. A pesar de la resistencia enemiga, logramos ahorrarnos las cercanías meridionales de Pretci, situadas entre Courcelles y Norteme; avanzando la línea hasta dos kilómetros al este de Mery».

Reconquistamos Bellvi y el bosque de Gerdis, llegando al extremo de St. Maur.

El enemigo ha sufrido grandes pérdidas, dejando en nuestro poder un millar de prisioneros y varios cañones».

En el centro de la línea el enemigo empujó hacia el sur de la Granja de Loger y Dantenie; le rechazamos más allá de estos puntos.

En la derecha el enemigo trató de alcanzar Matb; le rechazamos. En cambio, ha logrado penetrar en Mathernent y Bethaucourt, puntos en los cuales, empero, aun sigue la lucha».

Al sur del Ourcq los americanos han conquistado el bosque de Elleau, cogiendo 300 prisioneros».

Comunicado oficial alemán

Nauen.—(Oficial).

«El éxito de las tropas del Kromprinz en el frente occidental ha obligado al generalísimo Foch a emplear contra ellas cincuenta divisiones».

Considerábase difícilísimo que los aliados puedan reponer las pérdidas de material que han sufrido en la última ofensiva».

El cañón de largo alcance causa graves daños a los establecimientos militares de París y a las estaciones de San Lázaro y del Este».

Noticia desmentida

Berlín.—El Conde Burián ha dicho que era inexacta la noticia circulada de que el Sha de Persia haya contribuido con 100.000 dólares al empréstito de la libertad americana.

Discurso del Conde de Tisza en la Cámara húngara

Viena.—(Radiograma de la noche).—En la Cámara húngara el Conde Tisza ha declarado la conveniencia de que se discuta en la Cámara el afianzamiento de la alianza con Alemania».

Hizo resaltar la intervención de Alemania, diciendo que ha impedido la desmembración de los territorios austro-húngaros».

Consideró necesario que la alianza sea defensiva, militar y económicamente».

Dijo que quedará salvada la independencia de ambas naciones».

Abogó por que la agricultura disfrute de protección, sin mermar por ello los estados que se separaron de Rusia».

Por último, consideró conveniente que se reserve el derecho del veto a la adhesión

eventual de otros países a la alianza económica.

Lotería Nacional

Madrid, 11 (2:00)

Sorteo de hoy

En el sorteo que se ha celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 25.940, despachado en Santander.

Segundo premio: número 17.915, despachado en Madrid y Sevilla.

Tercer premio: número 4.147, despachado en Azuaga.

Cuartos premios, números:

14.884, 2.689, 15.118, 25.059, 7.652, 15.550, 8.808, 185, 21.954, 18.568, 7.980, 9.650, 8.625, 550, 305, 30.550, 6.185, 1.682 y 9.025.

Las Cortes

Segundo

Madrid, 12 (22:00)

A la hora de costumbre se abre la sesión del Senado.

Preside el Sr. Groizard.

El señor Marqués de la Cortina hace una interpelación sobre el aumento del impuesto de alcoholes aumento que a juicio del orador tiende a fomentar la defraudación.

Solicita se le den algunas aclaraciones.

El ministro de Hacienda señor Besada justifica la elevación del impuesto.

Orden del día

El señor Fabié combate un dictamen de crédito de extinción de la langosta.

El señor Bas, de la Comisión, lo defiende.

El señor Mochales expone la necesidad de que en este crédito sea garantizada su inversión».

El ministro de Fomento señor Cambó así se lo promete.

Vótase definitivamente y queda aprobado. Y se levanta la sesión.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Después de varios ruegos y preguntas sin interés se pasa a la orden del día.

Los sucesos de Agosto

Se reanuda la discusión de los sucesos de Agosto.

Para alusiones habla el señor Rotache el cual censura el aprecio que los socialistas y republicanos tenían a las turbas amotinadas.

El señor Pedregal, lamenta que la comisión no haya presentado una memoria explicativa de la forma en que el gobierno empleó los medios para reprimir aquellos sucesos.

Entiende que estos sucesos hubieran corrido por sus causas legales con más prudencia por parte del Gobierno.

Estima que en lo referente a lo ocurrido en Asturias el Gobierno fué responsable de la actuación de Burguete y también del desarrollo de sus sucesos.

Considera preciso que si los conservadores quieren volver a gobernar rectifiquen su conducta.

El señor Maciá habla de las relaciones de disciplina entre los militares.

Analiza el acto del 1.º de Junio a través del concepto de la disciplina.

Culpa de los desastres coloniales a la actuación de los gobiernos, igual que la campaña de Marruecos.

Insiste en que la causa de la indisciplina del ejército y social sólo son los gobiernos».

Dice que el convencido de la revolución pidió la asamblea de parlamentarios en Barcelona para que se pusieran al frente del movimiento.

Cree que si no estalla la huelga general en Agosto los militares se hubieran unido a los parlamentarios».

Detalla otros aspectos del movimiento relacionados con la intervención del ejército.

Termina su discurso reclamando del Gobierno que tenga orientaciones económicas en las cuestiones que afectan al proletariado para evitar así la repetición de aquellos sucesos.

Suspéndese este debate.

Las reformas militares

Continúa la sesión con la discusión del proyecto de ley de las reformas militares.

Hace uso de la palabra para alusiones el señor Gasset.

Madrid, 12 (1:00)

Empieza su discurso el señor Gasset.

Hace resaltar que la nota predominante de este debate ha sido la supremacía del poder civil.

Confirma que él siempre fué partidario de que estas reformas se discutieran en el parlamento.

Coincide con el señor La Cierva en la inflexibilidad de implantarlas.

Se congratula de la actitud de las izquierdas y defiende técnicamente el proyecto.

Habla de la cuestión de las islas Canarias y Baleares y dice que ésta cuestión se abor-

dará con un amplio espíritu y mediante enmiendas.

Hace resaltar que el debate es de afirmación de la conciencia nacional.

(El señor Gasset es felicadísimo por su discurso).

El ministro de Hacienda, señor Besada, interviene y ofrece llegar a lo mayores sacrificios con objeto de reforzar los ingresos y poder implantar las reformas.

El presidente del Consejo de ministros, señor Maura, dice que no tiene que pronunciar ningún discurso.

El señor Alcalá Zamora dice que si empieza ahora la reconstitución nacional hay que acordarse que hace diez años él fué quien acometió el proyecto de reformas locales, base de todo lo que ahora se trata.

La defensa de la patria, dice, es obra que no admite aplazamiento, pues un país indefenso perece, siendo la suprema aspiración del patriotismo que no tengan que venir los extranjeros a defender nuestras fronteras y tan necesario como el pan es la defensa de nuestras fronteras y habilitar nuestras bases navales (Ovación).

Termina la discusión de la totalidad y se pasa al articulado del proyecto.

Y se levanta la sesión.

Telegramas oficiales

Madrid, 11 (22:00)

En el Ministerio de la Gobernación se han facilitado a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

De Murcia.—Se han declarado en huelga los obreros carpinteros de esta ciudad.

—Los tranviarios anuncian la huelga para el día 12.

—Se ha resuelto la huelga de albañiles mediante el aumento de una peseta en sus jornales.

Politica

Madrid, 12 (1:00)

¿Próximo cambio en el Gobierno?

El periódico «El Día» recoge un rumor basado en el discurso que el señor Bugallal ha pronunciado en Alicante.

Dice que pronto saldrán los Ministros señores Dato y González Besada.

Añade que el Rey ratificará al señor Maura los poderes, confiando que él reorganizará el Gabinete, entrando el señor La Cierva a ocupar la cartera de Hacienda, y don Pío Zabala la de Instrucción pública y pasando el señor Alba a la de Estado.

Visita del señor Maura

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, visitó al señor Rodríguez Samper, que se halla enfermo, atacado de la enfermedad reinante.

Dato, enfermo

Se halla ligeramente enfermo el Ministro de Estado, señor Dato.

Guarda cama.

Reunión de senadores agrarios con el Comisario de Abastecimientos

Ayer tarde se reunieron en el Senado los senadores de las provincias agrícolas.

Asistió el Comisario general de Abastecimientos Sr. Ventosa, y el Ministro de Fomento, señor Cambó.

El señor Echávarri leyó, defendiéndolas, tres fórmulas acordadas por los sindicatos católicos agrarios de Valladolid.

Al señor Ventosa le pareció bien una de ellas que prometió aceptar.

Dijo que formen parte en las comisiones encargadas de las estadísticas, dos labradores nombrados por los Sindicatos.

Ofreció también que se puedan levantar las cosechas una vez hechas las declaraciones de cada labrador.

Ofreció asimismo que las infracciones no se someterán a la jurisdicción ordinaria, sino a las sanciones de la ley de subsistencias y ofreció en breve modificar una disposición del decreto basándola sobre la fórmula propuesta por el señor Echávarri.

El Ministro de Fomento

El Ministro de Fomento, señor Cambó, ha alquilado en Cerdilla, una casa para veranear.

Noticias varias

Madrid, 12 (1:00)

Contra las minas flotantes.—Orden del almirante jefe del E. M. Central

El almirante jefe del E. M. Central en la sección de Marina ha ordenado que los epostaderos realicen sin demora los trabajos de destrucción de las minas flotantes que aparezcan a la deriva usando de las formas más apropiadas para estos casos.

También ha dictado órdenes obligando a los navegantes que las divisen avisen inmediatamente a las autoridades marítimas.

Para conmemorar la batalla de Covadonga

El señor Maura leyó en el Congreso el proyecto relativo a la conmemoración de la batalla de Covadonga.

La jubilación forzosa de los Catedráticos

Se ha publicado en «La Gaceta» la dispo-

sición sobre la jubilación forzosa de los Catedráticos.

Prensa Asociada

DESDE

BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 12 (5:30)

Marcelino Domingo a Madrid

Anoche marchó a Madrid el diputado don Marcelino Domingo para volver a interponer sobre los sucesos de Agosto.

Carta de la Princesa Alicia de Borbón

La Princesa Alicia de Borbón ha escrito una carta al Senador señor Junyent agradeciendo todas las atenciones que se le han guardado durante su estancia en esta población.

Hidroplano francés en la playa de San Feliu de Guixols

En la playa de San Feliu de Guixols aterrizó un hidroplano francés, mientras otro evolucionaba a poca altura.

Después ambos hidroplanos se remontaron tomando rumbo hacia Francia.

Hombre muerto a puñaladas

En el pueblo del Mollet dos sujetos mataron a puñaladas a un cuñado suyo llamado José García.

Han sido detenidos los autores del crimen.

El Duque de Montpensier

Se halla aquí el Duque de Montpensier. Se hospeda en el Hotel Colón.

El asunto Bravo Portillo

Relacionado con el asunto del policía Bravo Portillo, hoy practico el juez especial nombrado para esta causa varias diligencias; una de ellas fué el registro del domicilio de dicho policía, donde se incautó algunos documentos.

El juzgado que entiende en el asunto también se ha dirigido a varias casas consignatarias pidiendo datos de la salida de algunos buques.

El cónsul de Guatemala que también fué aludido en este asunto en virtud de una denuncia hecha por el diario «La Solidaridad Obrera», ha declarado ante las autoridades, en el sentido de que hace un año que no ha expedido pasaporte alguno para el extranjero.

Hallazgo de monedas de oro

En la iglesia de San Mateo han sido halladas, en un escondrijo, mil pesetas en monedas de oro.